



## 潤和会記念病院・外科紹介

副院長・外科主任部長 岩村 咸志

H16年10月開科・消化器科が正式スタートしおよそ2年経過しました。手術数は直近5年でみるとH19年より順に266例(288手術)、290例(303手術)、407例(428手術)、399例(409手術)、444例(469手術)と増加しています。過去3年の手術内訳表をご見ます。この3年の手術症例は当院の目標である400例を超えることができています。これもひとえに紹介していただける近隣の医療機関の方々や、我々のスタッフを信頼して任せてくれる患者さん方のお陰であるといつも感謝しています。平成23年までの手術症例2242例(2427手術)の総割を主体とした分類でみると大腸癌開創手術が484例(20.0%)と最も多く、次いで胃腫瘍341例(14.0%)、胆石症290例(11.9%)、ヘルニア289例(11.9%)で、他の悪性腫瘍を含めると60%以上が悪性腫瘍開創手術でした。胃癌・大腸癌の症例数は県内でも3本指に入るくらいに増加してきました。当院の特徴としては腹腔鏡下手術が多く大腸手術・胃手術の80%は腹腔鏡で施行しています。現在手術室には最新型を含め3台の腹腔鏡手術システムを保有しています。癌治療の主柱である手術・化療法そして放射線治療はすでに確立しています。来年度には脳梗塞アプローチの構造も実現に向けて動き出し、さらりとめ細かな対応が可能になることを思っています。現在、日本外科学会外科専門医修練施設、日本がん治療認定医機構認定修研施設、日本消化器外科学会専門医修練施設、日本消化器内視鏡学会指導施設に認定されています。今後もますます地域に貢献できる外科部門を目指していきたいと考えています。



## リハビリテーション療法部の最近の話題

患者様を担当する理学療法士・作業療法士・言語聴覚療法士はリハビリテーション療法部に所属し、統勢118名(平成24年9月1日現在)を在籍しています。豊富な人員を活用し、患者様の早期回復を目指して、365日体制でリハビリを積極的に行っております。

そんなリハビリテーション療法部ですが、研究活動や新しい分野へ取り組みも行っています。今回はその中の一部を紹介します。

### 国際脳ヒトマッピング学会への参加

作業療法士 井上 未来 長野 文子

平成24年6月10日から15日まで、中国(北京)で国際脳ヒトマッピング学会が開催されました。河野医師・松崎検査技師と4人で参加させていただき、2題の演題発表をしてきました。

「脳ヒトマッピング学会」は、ヒトが活動や物事を判断するときの脳の活動(機能局位)について研究・情報共有を目的としています。「国際」なので、世界各国いろいろな演題がありますが、全て英語での報告です。講義も発表も質疑応答も英語。とりたてて英語ができるわけでもない私たちを連れで、河野医師もさぞ大変だったことと思います。

私たちは、当院で治験として行っているTMS(経頭蓋磁気刺激)を利用したリハビリテーションについて発表しました。この方法はまだ確立したものが多くなく、実施方法は各病院様々でした。今後も効果的なリハビリテーションを行っていくように検討を重ねなければ、と感じました。



### 【小児リハビリテーション外来開始のお知らせ】

このたび潤和会記念病院におきまして、平成24年7月より小児リハビリテーション外来(小児リハ)を開始することになりました。

小児リハの対象は、宮崎県中央地区(宮崎市及び国富町、綾町)在住の小学校就学児(小学1~6年生)で、脳性麻痺等の肢体不自由(呼吸・嚥下に重篤な問題がない児・自閉症等の広汎性発達障がい児)になっております。小児リハは、毎週月・水・金の週3回(曜日によって時間帯は異なります)理学療法(対象は肢体不自由のみ)、作業療法(対象は肢体不自由・広汎性発達障がい)を行います。

尚、小児リハを行うにあたって、事前に宮崎県立こども療育センターもしくは、宮崎市発達支援センターからの療育情報提供書(紹介状)が必要になってしまいます。

小児リハの事については、担当:理学療法士 江口・作業療法士 田中に、お問い合わせください。

